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本报讯（全媒体记者 程呈
通讯员 童雯）最近，有关12月10
日电子驾驶证全国全面推广推行
的消息受到广大车主们关注。连
日来，安庆晚报报料交流群里也有
很多读者咨询，“听说电子驾驶证
全国推行了，看看12月10日可能领
到？”“可是真的？安庆也开始实行
了吗？”12月9日，本报记者从安庆
市公安局交警支队车辆管理所获
悉，为错开领证高峰，安庆电子驾

驶证申领系统将于 12 月 13 日“上
线”。届时，安庆“老司机们”也能
领到自己的电子驾驶证。

据悉，12 月 13 日 0 时，安庆驾
驶员们就可以通过全国统一的“交
管 12123”APP 申领电子驾驶证。
电子驾驶证式样全国统一，与纸质
驾驶证具有同等法律效力，可动态
显示驾驶证准驾车型变化、交通违
法记分等状态，方便实时查询、实
时出示、实时核验。

需要提示的是，申请人的驾驶
证应当在有效期内，驾驶证存在扣
留、暂扣、逾期未体检、逾期未审
验、公告停止使用等情形的，将无
法申领电子驾驶证。

对已申领电子驾驶证的，驾驶
人可在手机上登录“交管 12123”
APP，查询、出示本人的电子驾驶
证。今后，执法查验时，对驾驶人

出示电子驾驶证的，公安交管部门
不再查验纸质驾驶证。办理交管
业务时，驾驶人可出示电子驾驶证
办理车驾管、处理交通违法和交
通事故等业务，无需再提交纸质
驾驶证，但有需要扣留驾驶证情
形的，仍需要出示纸质驾驶证。
同时，电子驾驶证还拓展了客货
运输、汽车租赁、保险购置等社
会应用场景，驾驶人可出示电子
驾驶证，相关单位在线核验驾驶
资质。

据悉，电子驾驶证有一个状
态栏，正常、违法未处理、事故未
处理 3 种状态以绿色背景显示，
表示驾驶证可以正常使用；逾期
未 换 证 、逾 期 未 审 验 、记 满 12
分、暂扣、扣留、扣押等状态用红
色背景显示，表示驾驶证不能正
常使用。

安庆今日能申领电子驾驶证吗？
■ 申领系统12月13日“上线”■ 逾期未体检、未审验等无法申领

■ 需要扣留驾驶证情形的，仍需出示纸质驾驶证

本报讯（全媒体记者 沈永亮
通讯员 石杨 查梦凡）设立“找茬”
窗口、在座椅上增加爱心坐垫、穿起

“满宜办”红马甲……走进市政务服
务中心办事大厅，满满的都是细节、
满满的都是温暖。查作风、看效能、
办实事，9月份以来，市数据资源局
多措并举，在全市政务服务系统开
展“满宜办”品牌创建活动，积极查
找为企业和群众办事的难点堵点问
题，提升服务效能。

该部门加强窗口工作人员队伍
建设，组织到各县（市、区）办事大厅
实地暗访，以体验办事的方式，了解
企业和群众办事的难点、堵点。

对标全省最优指标，认真查找
差距，逐项整改提高，用指标倒逼各
地各部门进一步减时间、减材料、减
环节、减跑动。加强政务服务监督
员队伍建设。优化政务服务网界
面，打造符合企业群众办事需求的
服务专栏，让线上办事“好找、好用、
好办”；拓宽“跨区域”办事服务内
容，落实落细长三角“一网通办”“跨
省通办”各项任务，优化“异地代收
代办”“多地联办”机制；健全7×24
小时服务体系，扩大自助设备布点，
方便企业群众“就近办、自助办”，优
化“预约办、委托办、互动办”等服务
内容，让企业及群众办事更方便、更
快捷。

截至12月初，该部门已推荐政
务服务监督员 30 人。市县两级
政务服务管理机构共组织抽查
办 件 1005 件 ，电 话 回 访 1198 人
次，问卷调查 1017 份，查出 32 个
问题、收到意见建议 27 条，企业
和群众的一批急难愁盼问题得
到有效解决。

“找茬”窗口
查找32个问题

本报讯（全媒体记者 项珍）
12月6日，市卫健委发布最新用户
水龙头水质监测结果，34份用户水
龙头水样全部达标，合格率100%。

为了解我市生活饮用水水质
状况，城区共设置了 34 个监测点，

每季度开展一次用户水龙头水样
监测。据悉，监测点分别设置在市
疾控中心、血防所、光彩东大门、红
旗小区北门、叶祠村卫生室等 34
处，覆盖大观区、迎江区、宜秀区，
街道覆盖率为100%。

水质监测指标共33项，包括总
大肠菌群、耐热大肠菌群、菌落总
数等。检测指标中出现1项及以上
指标不符合《生活饮用水卫生标
准》（GB5749-2006）规定限值的，即
判定该份水样为不达标。

34份用户水龙头水样达标

本报讯（全媒体记者 方芳）近
日，家住石化一村的居民徐先生致电
本报反映，小区的路灯有一个多月没
有亮过了，晚间整个小区一片漆黑，
向物业反映多次也没有解决。

12 月 8 日晚 7 时，记者来到石
化一村，只见整个小区除了住宅楼

透着些许光亮，小区各条道路都是
漆黑一片，路过的居民也表示，小区
路灯时好时坏，这段时间一直不亮，
冬天天黑得早，小区住着不少石化
一中的学生，都是摸黑回来，老人们
出行也不安全。

负责该小区物业的胜天物业公

司工作人员说：“居民反映的路灯问
题，我们已向大观区重点工程建设处
上报反映。”

对此，大观区重点工程建设处
副主任郑长安表示，已经安排工作
人员排查维修，尽量在这几天把小
区路灯修好。

石化一村小区路灯“罢工”数日
相关部门：工作人员正在排查维修


